
Conseil de la Zone de Police du 19 décembre 2023 – ZP : budget 2024 

Monsieur le Bourgmestre, Chers Collègues, 

Préalablement à l’adoption de son budget, permettez-moi d’axer mon propos au sujet du 

personnel de notre Zone de police. 

En effet, derrière la rigueur des chiffres, il y a surtout des femmes et des hommes qui assurent 

notre sécurité.   

Je ne peux que remercier chacun d’eux pour le travail qu’ils et elles accomplissent. 

Pour d’aucuns, la police est une institution honnie, souvent accusée de violences, de racisme 

et autres maux.  

En un mot, elle est ostracisée.  

L’actualité de ces derniers jours est plus qu’interpellant à cet égard : quel inspecteur de police 

osera encore procéder à une arrestation après un délit de fuite sans craindre que s’il arrive un 

accident que ce sera lui qui risque d’être poursuivi ?   

Quel fonctionnaire de police osera-t’il prendre des mesures contre l’envahissement de lieux et 

le saccage de biens privés sans être scruter, à être poussé à la faute, par des « observateurs » 

autoproclamé légaux ?  

Il y a lieu que le personnel de police soit valorisé dans ses actes et ses fonctions. 

Le Groupe MR réaffirme donc son soutien envers nos forces de l'ordre et plus 

particulièrement envers le personnel de notre zone et propose de renforcer leur bien-être au 

travail, leurs moyens humains et matériels, mais aussi, parce que l’altérité devient de plus en 

plus grande, le dialogue avec les citoyens.  

En premier chef, la protection des policiers est cruciale, d'où la proposition de remplacement 

des gilets pare-balles de nos policiers arrivés à terme et dans un format plus conforme aux 

différentes morphologies est primordial.   

Oui, primordial, parce que l’on vit désormais dans une société où des voies de faits sur un 

policier devient ordinaire. 

D’où une incise vers les programmes des partis lors des prochaines élections fédérales : 

combien mettront la sécurité et le bien-être des forces de l’ordre dans le champ de leurs 

préoccupations ?  

Pour sa part le Mouvement Réformateur proposera des peines minimales et d'aggravation 

automatique pour les violences contre les forces de l'ordre. 

Autres éléments importants du budget à nos yeux est le renforcement des formations pour 

l’ensemble du personnel.  La création du nouveau centre de maitrise à la contrainte est un pas 

important pour la formation continue en interne en sus des formations dispensées par le centre 

provincial de formation. 

Le bien-être au travail et la relation entre la Police et les citoyens pourra être rencontré par un 

meilleur aménagement de l’accueil du commissariat d’Hastedon. 



Le projet de budget de la Zone a fait l’objet de nombreuses explications en commission de la 

part de Monsieur Moreau en charge de sa Direction des Ressources Matérielles. 

Je me permets de le remercier encore bien qu’il ne nous annonce pas de bonnes nouvelles 

pour le futur.   

Les inquiétudes sont, en sorte, identiques que pour le budget communal qui sera présenté dans 

quelques instants. 

C’est en premier lieu, c’est l’absence de considération des instances supérieures, ici fédérales, 

sur les budgets des zones de police des décisions qu’elles prennent.   

En soit, il n’y a rien à redire que les décisions prises lors des négociations avec les 

représentants syndicaux et consistant en des revalorisations salariales, l’introduction de 

nouvelles échelles barémiques, d’indemnité de télétravail ou de nouveau dispositif de chèques 

repas soient prises au niveau fédéral afin d’assurer l’égalité de traitement pour l’ensemble des 

agents des différentes zones de Police en Belgique.  

Mais alors pour autant que les dotations soient elles-mêmes revalorisées. 

La dotation fédérale s’élève à 14, 337 M d’euros mais qui représente à peine plus de la moitié 

de l’intervention communale. 

Les dépenses en personnel représentent plus de 88% du total des dépenses de la zone.  Ce qui 

laisse une marge minuscule pour assurer les missions de notre police. 

J’en conclu que si l'on doit attendre le financement du Fédéral pour pouvoir adéquatement 

doter notre Police en ressources humaines et donc renforcer la présence policière, nous 

pouvons attendre longtemps. 

A vrai dire, je crains que dans quelques années les financements des zones de police et de 

secours soient dans la même tonalité et aussi précaires.  Et là, nous n’aurons plus les 

provinces pour y pallier.  Elles-mêmes sont exsangues. 

D’où, et reconnaissons-le, Monsieur le Bourgmestre, l’effort qui a été, enfin dirons certains, 

consentis au renforcement de la sécurité urbaines par une augmentation sur fonds propres de 

nos effectifs pour plus d’un demi-million d’euros. 

C’est indéniablement la réponse à l’insécurité vécue ou ressentie par nos concitoyens.   

Autre effort, et nous l’avons déjà évoqué dans cette assemblée, est la mise en place des 

réseaux de caméras, désormais aussi pour sanctionner les inciviques. 

Je pointe aussi favorablement les investissements en matière de sécurité routière et 

notamment l’achat de radars préventifs ou éducatifs. 

En conséquence, Monsieur le Bourgmestre, Monsieur le Chef de Corps (si présent dans la 

salle ou certainement qui nous écoute), vous pouvez avoir l’assurance de l’appui indéfectible 

du groupe MR pour toute initiative permettant le renforcement de notre Zone de police et la 

sécurité des namurois. 


